
國立交通大學 106 學年度「校長有約—同行致遠」座談會紀錄 

15:40 影片欣賞 -認識我們的交通大學  

15:50 校長致詞  

16:21 書面提問  

16:21 Q1 理論計算軟硬體資源匱乏與管理問題 (物理系研究所 ) 

 交大物理所博士班高同學：院所老師都盡心盡力，希望交大可以更好，老師沒有撥資源給我，tool

很重要，過去matlab很不方便，現在計中申請就可以，現在在物理化學機械，是不是可以把

這些東西變得跟matlab一樣，可不可以開放出來給學生使用? 有些資源存在但是不知道要去

哪裡申請去哪裡用? 希望公共資源能夠更專業。 

 校長：謝謝同學提出目前的 resource support 做得不夠好，我們現在正在解決，像中央研究院

跟工研院，在德、美各國這些機構附屬在大學內，我們則是 isolated，這是一個結構性的問題，

我們有向中央政府建議，的確該是一體的，不應該分開。很少有像台灣 national labs 跟大學獨

立無關，謝謝同學提出。 

 資訊技術服務中心：目前中心在上周購置了 6 台高速運算機，目前正在測試，將來很快可以提

供相關服務，而且是開放給所有教師學生。 

16:30 Q2 校外人士到校內發廣告  

 校長：有沒有一個電話可以直接 call 事務組?可以讓同學方便聯繫? 

 總務長張基義：學校有單一的窗口可以聯繫，總務處有投訴的地方，屬總務處事務組業務，會

盡快去處理。 

16:34 Q3 蓮方池、活動中心前車速過快  

 總務長張基義：減速墊我們在交通管理委員會有討論過地點問題，一個月之後已經設置完成。 

16:35 Q5 通識課程選課方式  



 教務長盧鴻興：高年級的同學如果有修課問題可以跟我們聯絡，我們會跟上課老師聯絡加簽的

方式，協助同學順利畢業。 

16:40 Q8 電機資訊學士班併入電機系的疑問  

 電機學院唐震寰院長：擴大規模的過程中，跨域學習、多專長，包括出國交換等等這些，我們

會在兩個學院積極的推動。 

 校長：只是名稱上調整，實質上不會有影響。 

16:42 Q9-4 校車不準點，提早駛離校園  

 副校長陳俊勳：校車發車都是依循電子鐘，我每次上車的時候都會特別注意，都是學校校鐘響

了之後才會發車，假如有的話務必告知我們，我們會嚴格處理司機的問題，也請提供確切時間

讓我們調查。 

16:45 Q9-6 UBIKE 增設校內站點  

 總務長張基義：第三個點正在接洽，確切位置跟是否開放還是要看流量。 

16:46 Q10 多增 2 路公車  

 校長：可能要繼續溝通，公司會覺得搭乘的人不夠，就無法同意增加班次。 

16:48 Q11 導師時間強制聽演講  

 校長：方法上要改進，如果只是學校提供的太多的 lecture或太多老師講，的確效果不好，所以

不是不重要，而是我們怎麼做。如果都改成工作坊這樣，參與導師時間的時候跟老師有所互動，

不會感到 boring ，還會有人生的感動，我們應該加以改進，讓導師時間更有效優化，讓同學覺

得不去是重大損失。 

16:49 Q12 藝術季相關活動若有學生自發性籌備會願意支持嗎  

 校長：對學生所辦的藝術節活動，有更大的參與面，這個建議是好的。 

16:51 Q13-1 為什麼要關二餐  



 總務長張基義：二餐沒有關，如果學生申請還可以使用。 

16:52 Q13-2 環校還在蓋  

 張基義總務長：環校機車道今天通了。（同學鼓掌） 

16:53 Q14 陸生權益  

 校長：我想以後可以讓陸生可以跟本地生一起辦就好。我們對於大陸生絕對歡迎，你們成為校

園 diversity的一部份，只要法律許可以內，我們絕對讓每個學生有溫暖 welcoming的感覺。 

16:57 同學提問  

16:57 學聯會會長葉明杰：反映幾個問題，碩士班同學投訴學校老師存在不平等

勞務剝削，學生跟老師存在衝突，卻沒有管道申訴，即使申訴成功也必須

要原老師簽名才能換。  

 教務長盧鴻興：有在擬新方法，讓學生換教授有其他方法，此法很快會通過，若學生與老師處

不好，即可進行程序，簽同意的部份基本上會由系所主管簽換老師。 

16:58 學聯會會長葉明杰：圖書館問題，為什麼整修要在學期中或期中期末考周  

 總務長張基義：教育部核給我們的預算是今年下半年，等於是 12月以前要做完，如果沒有做完

會被回收，但是我們上個月才決標，所以很趕。 

 校長：這個錢我們必須要在年底以前做完才不會被收回。 

 副校長陳俊勳：24小時讀書中心的部分，我們只是把 24小時的地方換到其他地方。 

 學聯會會長葉明杰：但是工程聲音會影響到其他圖書館要念書的同學。 

 副校長陳俊勳：只有一天是受到影響，其他時間不會受到影響，因為那天必須把門都封起來，

也是因為預算決標的問題。 

 校長：鼓勵同學到 6-7樓，那邊是空的，通常是沒幾個同學。 

17:05 學聯會會長葉明杰：通識問題  校長要不要問問看有哪些新同學是喜歡通

識課的，希望通識中心跟教務處可以把通識課程修到最好。  



 校長：通識課的轉換是為了同學的未來，如果我們跟過去一樣一成不變的話會覺得對不起各位，

沒有把大家調教到最適合最好的程度，我們會一定來想辦法，尤其對於現在四年級同學，會讓

大家選到足夠的課順利開業。 


